

La Bruffière

Le club des échecs fragilisé par ses moyens financiers

Le tout jeune club des échecs, CELB, en progression constante depuis sa création le 16 janvier 2009, entame une nouvelle saison en Nationale 2.

La Nationale 2, c'est le cinquième niveau dans une hiérarchie qui compte sept divisions. Reste au dessus, la Nationale 1 et le Top 12. C'est un cri d'alerte que pousse le président du Club d'échecs de La Bruffière (CELB), Yannick Berthelot.

« Pour notre maintien en Nationale 2, nous sommes à la recherche urgente d'un sponsor. Notre budget est modeste. Au niveau où nous évoluons, nous sommes dans l'obligation d'effectuer nos déplacements pendant un week-end complet avec hébergement. Nous recherchons un ou plusieurs sponsors en mesure de nous soutenir avec 3 000 ou 4 000 € . »

Une ascension fulgurante

C'est en départementale que l'équipe adulte évolue pour ses deux premières saisons de championnat 2009 et 2010. En mai 2011, elle accède au niveau régional pour la saison suivante, et devient championne de son groupe. Elle parvient ainsi en mai 2012, au niveau Nationale 4.

Rien ne l'arrêtant, les choses se répètent en mai 2013, qui voit une nouvelle montée en Nationale 3. Une première année de participation, le maintien suivi d'une seconde où elle devient championne de son groupe, elle accède à la Nationale 2. Le CELB est dans le Top 5 des meilleures équipes des Pays de la Loire, avec Sautron, Sucé-sur-Erdre, Le Mans et Saint-Nazaire.

L'effectif

Si le club comporte aujourd'hui 30 joueurs, il a l'extraordinaire parti-



Chaque samedi, Yoann Remond explique aux enfants les règles du jeu des échecs.

cularité de compter dans ses rangs trois Maîtres de la Fédération internationale des échecs (Fide). À l'image des jeunes, cadets et benjamins, les joueurs sont motivés et passionnés. À 18 ans, Steve Le Pen termine 15^e au niveau national lors du championnat de France cadets. Romain Kollar gagne 500 points au classement en un an et se classe 16^e Français en benjamins.

La formation des jeunes

C'est un des points forts du club. Chaque samedi, de 10 h à 12 h, quatorze enfants viennent se perfectionner ou acquérir les premières règles du jeu, au local de Pointe-à-Pitre. « Nous n'en avons jamais eu autant que cette année », déclaraient Gaby Pineau et Yoann Remond qui les encadrent. Et pourtant « peut mieux faire », convient Yannick Berthelot.

« C'est dans le milieu scolaire que nous avons un extraordinaire travail, avec la complicité des enseignants. »

Le site : labruffiereechecs.fr **Contact :** tél. 02 51 62 91 10.